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平成２６年度 第２回落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２６年５月１３日（火）午後７時００分～８時１５分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２５名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）平成２５年度決算報告 

 ３）平成２６年度事業計画・予算について 

 ４）その他 

配布資料 ①-１平成２６年度第１回「広報」会議概要 

①-２平成２６年度第２回「広報」会議概要 

②平成２６年度第１回「安全・安心」会議概要 

③平成２６年度第１回「ふるさと落合」会議概要 

④-１平成２６年度第１回「みどり・環境」会議概要 

④-２平成２６年度第２回「みどり・環境」会議概要 

④-３ゴーヤなどの育て方講習会と相談会アンケート集計結果 

⑤-１平成２５年度地区協議会まちづくり活動支援補助金精算書 

⑤-２平成２５年度地区協議会まちづくり活動支援補助金会計決算書 

⑥平成２６年度落合第一地区協議会まちづくり活動計画書（総括表） 

その他として、「みどりの風」第１６号 

 

１．代表挨拶 

 各部会から本年度の予算案を提出いただいた。安全・安心部会はもう少し詰めてから提出になるが、ある

程度のところは活動資金が確保できる。これがないと地区協の活動がやっていけないということでもないの

だが。これは税金であるので、無駄のないように大事に使っていきたい。これから各部会の皆さんの力によ

ってどのように地区協は盛り上がっていくか期待しているので、どうかよろしくお願いいたします。 

 

２．議事 

１）部会からの報告 

◇広報 

 「みどりの風」第１６号をやっと発行できた。遅くなったが皆さんのお手元にお配りしたのでどうぞご覧にな

って下さい。本年度始まって早々に、みどり・環境部会のゴーヤの育て方講習会のかわら版作りをした。

「みどりの風」の配布作業と同時にこの「みどりの風」かわら版の印刷と配布作業を行った。配布はみどり・

環境部長にもご協力いただいた。 

 「みどりの風」第１７号を７月下旬に発行したいと思っている。第４期同様、各部会のこれからの活動方針

等を２００文字程度で寄稿していただきたい。部会の様子など写真に撮らせていただくかもしれない。その



 2 

時はご連絡するのでよろしくお願いいたします。また、勝手ではあるが、原稿の締め切りを５月２２日(木)と

させていただくので、事務局に提出をお願いする。よろしくお願いいたします。 

◇安全・安心 

 今年度の事業計画及び予算については、事業計画は殆どが継続ということになる。自転車安全走行啓発

活動として無灯火防止キャンペーンは３０回行ってきた。これを継続していく。自転車の駐輪場の問題につ

いては具体的に活動はないのだがこれについてもこれからやっていきたい。防災意識の高揚と地域への啓

発ということで防災グッズ等を配布したりしているが、地区協フェスタを中心に継続する。小学校自転車教

室は今年度もお手伝いをしたいと思う。それに加えて、大人向けの自転車教室の開催。大人の方のマナー

の問題もあるし、法律も変わっているので一度開催したいと思っている。なかなか場所や日時等、どうした

ら多くの方に来ていただけるかということも含めて難しい問題もあるのだが、本年度は開催したいと思って

いる。次に、バス視察だが、昨年度は茨城県の風力発電所と大地震被災地を見学した。今年度も良いとこ

ろがあれば見学したいと思う。それから、危険箇所につきましても見回りをして改善していただくものがあれ

ば早急に対応していただく。事業は継続のものが殆どなのだが、それをより深く突き進めてやっていくという

ことと、こういうところを安全にしたいということに加えて、健康問題とか自分の内部的な安心にも目を向け

ていけたらと考えている。昨年度も意見が出ており、候補に上がっていた武井先生の講演会など開催でき

たらいいと思っている。申し訳ないのだが、予算に関しましては、具体的に提出できるものもあったのだが、

防災グッズ等に関してどういうものを配布するのかということがまだ煮詰まらず、また、予算があるから何か

配っていれば良いというものでもないので、もう少し突き詰めて、こういうものをぜひという物があれば予算

立てをしたいと思う。５月の部会でもう少し話し合って、６月の全体会で皆様にお諮りしたい。本日は予算案

を提出していないのでご了承いただきたい。 

 防犯活動推進連絡会という新宿区の危機管理課が行っているものがあり、安全・安心部会から３名が参

加をする。これに関しては後程ご報告させていただく。 

 次回の部会は５月２２日（木）、無灯火防止キャンペーンの後に開催する。無灯火防止キャンペーンにつ

いては、５月２２日（木）１８時３０分に出張所会議室に集合、準備をし、１９時頃から聖母坂上において行う。

なるべく多くの方のご参加をよろしくお願いいたします。 

◇ふるさと落合 

 継続事業として、郵便局での展示を今後も続けたい。前回の部会で展示内容も煮詰めてきたので、年間

３回くらい、下落合四郵便局と落合郵便局で行う。 

 クロッチ・マップについては、この地域内だけではなく新宿区歴史博物館の職員の方が各施設、たぶん今

後は夏目漱石の記念施設にも置いていただけるかと思うが、やはり落合のＰＲと新宿区全体の広報という

ことでこれを本年度させていただく。 

 また、落合の土地の記憶ということで、今、資料や写真等を集めながら、下落合、中落合、上落合の方を

お呼びして実際のお話を伺いながら、私どもの目でまとめていきたい。そしてこれはクロッチ・マップもそうだ

が、子どもたちがまちを歩く時に、ひとつ土地の記憶のサポートができるような読み方としたらやさしい子ど

も向けでもあるという、そのようなイメージで今進めている。 

◇みどり・環境 

今年度のみどりのカーテン事業ということで、前回の全体会ですでにゴーヤの育て方講習会を５月に行

い、苗を渡す時期を早くしないといけないという話をした。前年度の部会から継続してお願いし、５月１１日

（日）に開催するということで了承を得た。その講演会について７日に詳細を決めた。講演会は１４時からス

タートして最初は初心者向け、そして経験者は１５時からとした。昨年は経験者が１４時４５分からだったが、

入れ替えの時間が足りなかったので今年は少し遅らせた。また、講演会の開始前に落合第一地域のみど
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り、花壇や公園等を紹介する画像を５分ほど紹介したらどうかという提案がでたが、時間的な問題等いろい

ろあり、今回は行わず、今後検討することになった。 

地域ねこ問題についてだが、「ねこの会」というこの地域で活動しているボランティアの会に参加するとい

うことと、その会で発行しているものを我々も情報として勉強していこうということになっている。 

他に取り組みたいこととして、今年１１月に拡張オープンするおとめ山公園での管理方法、地域ねこの問

題も含めて我々にできることがあるのではないかと考えている。特に今期、みどり・環境部会におとめ山の

緑を守る会会員の方が入ってくださったので、おとめ山のいろんな情報を提供してくださることになっている。

それで、我々のできることをやっていこうと考えている。 

最後に、ゴーヤなどの育て方講習会でのアンケート結果について話したいと思う。参加者は第一部の初

心者向けに５０名、第二部の経験者向けに２７名。苗はゴーヤとアサガオをお渡しするということで、昨年は

ゴーヤ２株、アサガオ２株、あるいはゴーヤとアサガオ１株ずつということで１名に２株ずつ配布したのだが、

今年はそのように渡してしまうと足りなくなる可能性があるので、１名にゴーヤ１株、アサガオ１株とした。

「みどりの風」かわら版には一人２株というだけでゴーヤ・アサガオ１株ずつとは記載しなかったが、そうさせ

ていただいた。講演会を何で知りましたかという質問には、町会掲示板でという回答が一番多かった。 

二番目に多かったのはチラシ。これは掲示板と同じ「みどりの風」かわら版のことだが、小学校等に配布し

たものだ。また、昨年も行ったのだが、みどりのカーテンプロジェクトということで、７月１３日（日）にゴーヤの

生育について皆さんと情報交換をする会を企画したいということで場所を一応用意した。１６名の参加希望

があったので、開催したい。それと、８月３０日（土）にゴーヤの料理教室と試食会を企画する予定だ。これ

らの企画に関しては今後具体的なことを決めまして、来月の全体会に皆さんに承認いただこうと考えている

のでよろしくお願いします。ゴーヤの講習会の後に反省会を行った。全体的にはうまくいったし、多くの方に

参加いただいて、落一地区においてみどりのカーテンプロジェクトがだんだん皆さんに浸透してきたのでは

ないかと感じている。 

 

２）平成２５年度決算報告（事務局） 

 「平成２５年度地区協議会まちづくり活動支援補助金精算書」をご覧ください。地区協議会は区からまちづ

くり活動支援補助金を申請して活動している。年度が終わるとその報告書を審査会に報告する。配布した

精算書はその報告書だ。番号１番は地区協議会の周知及び活動報告、こちらは広報部会の報告だ。収入

額が９９３，９７０円、収入額というのは補助金の額。支出額は７４５，４０４円。２番は落合第一地区の文化・

歴史の保存と継承、こちらはふるさと落合部会。収入額は７２，６６０円、支出額は６３，８４０円。３番は落合

第一地区の緑化の推進と環境改善、こちらはみどり・環境部会。収入額は２３５，３７０円、支出額は１１６，

４６５円。４番は安全安心のための課題解決及び啓発運動、こちらは安全・安心部会。収入額は４２８，０９０

円、支出額は３０２，２４８円。補助金の合計額は１，７３０，０９０円、支出額の合計は１，２２７，９５７円。こち

らには記入していないが、執行率は７０，９８パーセントだ。最後に、返還額は５０２，１３３円。これは補助金

から支出額を引いた額だ。この金額については今月中に区に戻す予定だ。続きまして、「２５年度地区協議

会まちづくり活動支援補助金会計決算書」をご覧ください。内容は先程の精算書と同じだが、一点注意事項

がある。精算書の支出額と決算書の支出額が違う。支出額の考え方が区の方とこちらとは考え方が違う。

例えば、精算書の広報部会の支出額は７４５，４０４円だが、決算書では８６３，６７４円でこちらの方が多い。

区の方はその他の収入として野菜等の売り上げを支出額から引いて計算しろということなので精算書の方

が金額は低くなる。広報部会は地区協フェスタがあるので収入があり、みどり・環境部会はゴーヤの料理教

室の開催で参加者から材料費を集めているので収入がある。支出額の差額はそのような理由だ。 
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３）平成２６年度事業計画・予算について（事務局） 

 「平成２６年度落合第一地区協議会まちづくり活動計画書（総括表）」をご覧ください。こちらを区に提出し、

審査会で了承されれば補助金が交付される。安全・安心部会以外の各部会から本年度に行う事業とそれ

に伴う予算を出していただいた。それを区の様式にまとめ直したものだ。番号１番は地区協議会の周知及

び活動報告でこちらは広報部会だ。①協議会だより「みどりの風」を年３回発行し関係機関に配布するとい

うことで、「みどりの風」の印刷費、配布用封筒の印刷費、合計で４６４，４００円。②協議会だより「みどりの

風」かわら版を年８回程度発行ということで、こちらは印刷用紙の購入費８６，４００円。③地区協フェスタの

開催だが、物品購入費とその他諸経費とあり、物品購入費につきましてはフェスタで販売する野菜等の購

入、各部会で物品の購入費として４３６，４４８円。その他の諸経費１３，１００円というのは毎年、新宿しんち

ゃんを大久保から借りているのだが、その中に入る方の謝礼金ということで計上している。④落一センター

まつりへの参加の物品購入費として５，３２０円。こちらは、もし地区協の方でチラシが必要になった場合に

用紙を購入するということで計上している。合計は１，００５，６６８円だ。２番は落合第一地区の文化・歴史

の保存と継承でこちらはふるさと落合部会だ。①「クロッチと歩くお散歩マップ落合」の増刷はいろんな所に

再度配布するということで増刷分、そしてもし今後中身について訂正があった場合に訂正費用を払わなけ

ればいけないということで印刷費として８１，５６０円。②「昔の落合地域」をテーマにした写真展示の開催で

物品購入費７，３４４円。こちらはパネルの購入ということで、もし途中でパネルがぼろぼろになって作り直さ

なければいけないということに備えて計上してある。③落合地域の「昔ばなし」や地域伝承の資料収集と啓

発ということで物品購入費２０，７３６円。これはお話を聴いたりした内容を記録しなければいけないわけで、

写真用紙を含む記録用紙の購入ということだ。合計は１０９，６４０円。３番は緑化の推進と環境改善でこち

らはみどり・環境部会だ。①空中・壁面緑化の推進のア）ゴーヤ講習会の開催は実施済みだ。１２３，２４０

円ということで交付を受けている。イ）ゴーヤ料理教室の開催は物品購入費１８，０００円。これは主に材料

費だ。講師謝礼は１２，０００円。合わせて３０，０００円。②地域ねこ対策の推進のア）地域ねこ相談会・パ

ネル展の開催は物品購入費７，７７６円。これは主にパネルの購入だ。今までは保健所からパネルを借りて

いたが、自前で作る可能性もあるということで計上した。講師謝礼が８，０００円で合わせて１５，７７６円。

イ）ねこ対策グッズの購入は物品購入費４６，１２０円。こちらは前回も購入した唐辛子を購入する。合計は

９１，８９６円だ。今回、審査会に掛ける落合第一地区協議会の合計額としては１，２０７，２０４円。これにみ

どり・環境部会の申請済み１２３，２４０円を合わせると１，３３０，４４４円。これが現在の申請額になる。この

後、６月に安全・安心部会から申請が提出された場合は合計額が変わるので、その時はまた報告する。 

・平成２６年度事業計画・予算について質問、異議はなかった。 

 

４）その他 

・全体会の休みについて 

・司会 

 先月、副代表から、全体会の休みについて話があった。昨年は８月を休みにしたが今年はどうするかとい

うことで各部会の中でご相談いただきたいとのことだった。結果を知らせてください。 

・広報部会 

 昨年同様、夏休みを実施するということにしたい。 

・安全・安心部会 

 部会では検討していない。申し訳ありません。お休みの方向で良いかと思う。 

・ふるさと落合部会 

 部会で審議していない。皆さんがおっしゃっているように、お休みということでお願いします。 
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・みどり・環境部会 

 夏休みのことは話し合っていなかったのだが、全体会は休みで良いと思う。ただ、ゴーヤの料理教室があ

るので部会の方は頑張って行いたい。料理教室の詳細を７月の全体会までに決めたいと思う。 

・司会 

 休みにしたいというご意向がたくさんのようだ。８月の全体会はお休みにする。 

＜決定事項＞ 

 ８月の全体会は休みとする。 

 

・地区協フェスタについて 

・司会 

 毎年１１月頃に行っている地区協フェスタを今年も開催した方が良いかどうかということを伺いたい。開催

した方が良いという場合は開催日を決定させていただきたい。実は、区長選が１１月９日と決定しているの

で、その辺も含めて決めていきたい。最初に、今年も地区協フェスタを開催した方が良いかどうかご意見を

挙手でお願いする。 

△意見１ 

 ずっと続けているものなので、やはり急に止めてしまうと今まで定着してきたものがまた次にやる時に参

加も少なくなるし、続けていった方が良いと思う。 

・司会 

 拍手がおこっているようだが。お一人のご意見だけで賛否を諮っても良いか。では、地区協フェスタを開催

することに賛成の方、拍手をお願いする。 

・多数の委員の拍手あり。 

・司会 

 地区協フェスタは今年も開催することに決定する。 

・代表 

 日程については、区長選が１１月９日（日）なので、その後の１６日（日）はどうだろうか。 

■質問１ 

 その日はこの場所で何かイベントは入っていないのだろうか。 

●回答１ 

 今、地域センター事務局に確認したら、１１月１６日（日）は休館日だそうだ。 

・代表 

 では、１１月１５日(土)はどうか。この後になるとだいぶ遅くなってしまうし、区長選の前はできないだろうし。

１１月１５日（土）に決定ということでお願いする。 

△意見２ 

 この日、落合第一小学校の学芸会がある。午前中には終わるのだが。 

・司会 

 そうしますと、１０月２５日（土）、２６日（日）はどうか。 

△意見３ 

 １０月２４日（金）、２５日（土）、２６日（日）は区の産業振興課が押さえてしまっている。場所は４階ホール

だけだが。４階が使えないとだめですよね。 

・司会 

 前倒しだと、１０月１８日（土）、１９日（日）はどうだろうか。 
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△意見４ 

 １９日（日）は区のふれあいフェスタがある。 

・司会 

 １８日（土）はどうか。では、１０月１８日（土）に決定させていただきたいがよろしいだろうか。 

・反対意見なし。 

・司会 

 皆さん、よろしくお願いいたします。また実行委員形式で進めることになると思う。各部長にお願いしたい

のだが、６月の全体会までに部会で２名ずつ実行委員の選出をお願いする。 

＜決定事項＞ 

 地区協フェスタを１０月１８日（土）に開催する。 

 

⇒エコギャラリー新宿によるみどりのカーテンプロジェクトについて 

 先月の全体会のときに、ゴーヤの講習会の開催に関しまして、区の環境清掃部が行っているみどりのカ

ーテンプロジェクトとかぶっているのではないかという意見があった。その際に、他の地区の状況とこれを実

施しているエコギャラリー新宿の考え方はどうなのかということがその場では分からなかったので宿題とい

うことでお預かりした。その報告をこの場でさせていただきたい。みどりのカーテンプロジェクトの他の地区

での実施状況だが、実施をしているのは６箇所、実施をしていないのは４箇所だ。主な所としては、四谷、

角筈、落一、２５年度は柏木を含めて４箇所ということだ。実施をしていない理由だが、特に四谷地域は内

藤とうがらしを地域の特産として大々的に課題としてもっていて、そちらの活動が活発なためにみどりのカ

ーテンの方には参加していないようだ。次に、エコギャラリーのこの事業に関する考え方だが、こちらはエコ

ギャラリー新宿に聞き取りをしましたところ、みどりのカーテンプロジェクトという考え方を広く周知を行って、

地区の中で隅ずみまで広まっていただければと、将来的には地域の自発的な取り組みとして行っていただ

ければということで、この事業に関しては徐々に縮減をしていく方向で考えているということだった。各地区

協議会の方々がその取り組みとして展開していくというのが理想形だと考えているようで、落ーの取組みを

非常に評価していただいている。 

⇒「みどりの風」第１６号について 

 封筒の中に「みどりの風」第１６号を１０部ずつ入れて、後ろに置いてある。地域団体の方で必要な方はお

持ち帰りください。 

⇒いきいき体操について 

 中落合に地域交流館というのができましたよね、西坂のところに。あちらの方でも新宿区の介護予防の体

操でいきいき体操というのがあるのだが、落合地区は今までやっている場所が少なかった。５月１９日（月）、

体操教室を行う。地域の皆さんの健康づくりにどうぞお役立てください。 

⇒委員の自己紹介（３名） 

 

・平成２６年度事業計画・予算について（事務局） 

 確認だが、議事３）で平成２６年度事業計画・予算についてご説明したのだが、本日の全体会でご承認い

ただいたということでよろしいだろうか。 

・委員の了承あり。 

＜決定事項＞ 

 平成２６年度事業計画・予算は承認された。 
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＜決定事項＞ 

６月の全体会は３日（火）１９時から行う。 


